

Lee el texto y contesta las preguntas. (Los números entre paréntesis se refieren a los párrafos.)

UN PRESIDENTE EXTRAORDINARIO

- 1.** A los 80 años, la simplicidad del expresidente uruguayo fascina a una juventud con nuevos valores y que exige cambios. José Mujica, el octogenario expresidente de Uruguay, desde principios de marzo ha viajado el mundo y estuvo esta semana en Brasil donde brilló como una estrella de pop. Casi 10.000 jóvenes acudieron a la Universidad de Río de Janeiro para escuchar lo que decía este hombre extraordinario.
- 2.** La mayoría de los líderes mundiales viven en palacios o casas de gran lujo. Además disfrutan de privilegios: tienen personal que se ocupa de todo; algunos son dueños de un yate y sus bodegas están llenas de botellas de champán y vino de las mejores cosechas. Algunos reciben un sueldo enorme aunque no tienen que pagar nada. Pero José Mujica, un exguerrillero, y desde marzo de 2015 expresidente de Uruguay, durante su mandato como presidente ha vivido de manera muy diferente.
- 3.** Desde el principio, rechazó en absoluto los privilegios asociados con el puesto de presidente; optó por no vivir en el opulento palacio, prefiriendo vivir con gran austeridad en una pequeña casa en una zona rural que habitaba con su mujer Lucía Topolansky. Allí, se dedicaron al cultivo de crisantemos para vender en el mercado local. Su estilo de vida humilde quedaba reflejado además en el uso de un Volkswagen Escarabajo de 1987 como medio de transporte.
- 4.** Como presidente, solía dar el 90% de su sueldo a proyectos de ayuda contra la pobreza y abría las puertas del palacio presidencial en el invierno a las personas sin hogar. Sus donaciones le dejaron apenas unos 800 dólares mensuales de sueldo y en 2010, su fortuna personal no alcanzaba los 1800 dólares. Nunca llevaba corbata y una vez llegó al fórum económico de Davos en Suiza llevando Crocs. Fue conocido como ‘El presidente más pobre del mundo,’ pero en su típico estilo humilde Mujica exhortó “gano más que necesito”.
- 5.** De joven, participó en el Partido Nacional y en los años sesenta fue fundador del Movimiento de Liberación Nacional – Tupamaros, una guerrilla urbana de izquierda, que fue influida por la revolución cubana y el marxismo. Durante la dictadura de su país, este grupo realizó asaltos, secuestros y ejecuciones.
- 6.** Fue detenido en varias ocasiones. En 1971 escapó de la cárcel por un túnel junto a más de cien militantes, en una de las mayores fugas carcelarias en la historia de Uruguay. Fue recapturado, escapó y cayó preso otra vez. En total pasó 14 años en la cárcel, muchos en condiciones infráhumanas, incluso más de una década encerrado en una celda de aislamiento. “Estos años de soledad fueron probablemente los que más me enseñaron. Estuve siete años sin leer un libro”, recuerda Mujica. “Tuve que repensarlo todo … para no volverme loco. No tengo duda de que si no hubiera pasado por lo que pasé, hoy no sería quién soy.” Aislado, solo y sin hablar con otra persona que no fuese él mismo, empezó a cambiar su visión del mundo.
- 7.** Salió en libertad debido a una amnistía en 1985. Una década después fue elegido diputado, luego senador. En noviembre de 2009 ganó la elección presidencial con 53% de los votos y asumió su cargo como presidente de Uruguay el 1 de marzo de 2010.
- 8.** Al final ¿qué legado ha dejado este presidente tan diferente? Pues, además de introducir una serie de cambios sociales, Mujica ha dejado la economía de su país en buena situación. Hoy en día Uruguay goza de un alza en los sueldos y una tasa de desempleo históricamente baja. Pero sobretodo Mujica ha dejado su mensaje humanista, su sabiduría y su visión de la moderación y sencillez.

